



Ventajas e inconvenientes de la estabulación libre para vacas



PLUJA

Aigua caiguda a Sta. Eulàlia durant el mes de desembre:
0 (zero) litres

Aigua caiguda a la Conca del Besòs durant el desembre de 1972:

	litres m. ²
Sta. Eulàlia de Ronsana	43'2
Balenyà	50'8
Caldes de Montbui ...	44'8
Cànoves	61'8
Centelles	55'9
Martorelles	53'4
Montcada	36'4
Mollet	51'4
Montmeló	48'3
Sabadell	43'2
Sta. Coloma Gramenet	66'7
Sta. M. ^a de Barberà ...	48

J. Batlle

TEMPERATURES

Del mes de desembre 1974:

Dia	Màxima	Mínima
1	14	5
2	11	6
3	11	5
4	9	4
5	11	4
6	11	3
7	11	1
8	10	3
9	11	3
10	10	6
11	9	3
12	12	3
13	12	3
14	11	5
15	12	4
16	10	1
17	8	0
18	8	1
19	10	3
20	13	2
21	8	2
22	10	1
23	11	2
24	11	4
25	10	6
26	10	4
27	8	4
28	13	6
29	11	6
30	12	6
31	10	3

J. Cabot Barbany

Entre las ventajas más notables que presenta la estabulación libre están:

1. — Mayor longevidad de los animales. Este aspecto muchas veces descuidado se traduce en ventajas de tipo económico y de tipo zootécnico. Entre las primeras están:

a) Mayor número de años para amortizar la vaca, lo que se traduce en una disminución de los gastos fijos anuales. Por ejemplo, de 4.000 pesetas en una vaca que dure 6 años podemos pasar a 2.600-2.800 en otra que de 8 o 9 años.

b) El coste del litro de leche es menor porque los gastos fijos se reparten en más litros.

c) Aprovechamos el máximo de producciones altas y que producen alrededor de 7-8 años

Entre las segundas destaca fundamentalmente la posibilidad de realizar mejor la selección al contar con un mayor número de descendientes.

2. — Menos enfermedades, lo que se traduce en un mejor estado sanitario y en un menor coste de tratamientos.

Entre las enfermedades que disminuyen está la tuberculosis, que a pesar de ser contagiosa prácticamente desaparece.

También desaparecen las pulmonares, los animales se aclimatan mejor a los cambios de clima.

Los problemas óseos se corrigen totalmente por el efecto vitamínico del sol.

Padecen menos meteorismo que los de estabulación trabada al realizar más ejercicio.

3. — Por ese mismo ejercicio existen muchos menos problemas a la hora del parto.

4. — Los celos aumentan en duración y además son más patentes por la misma acción solar.

5. — Aún es posible obtener una ventaja económica en el coste de las construcciones, aunque en los últimos años esta ventaja se ha reducido considerablemente, por los costes de los materiales de construcción, y por el aumento del coste de mano de obra.

6. — El empleo de sala de ordeño reduce considerablemente el consumo de mano de obra.

Entre los inconvenientes encontramos:

1. — Peligro de contagio de brucelosis, que se combate con la cuarentena de los animales que se deseen introducir a su vacunación periódica.

2. — Posibilidad de una deficiente alimentación de alguno de los animales a causa de su comportamiento social. Debemos corregir este problema con la instalación de vallas cornadizo para la sujeción de los animales en los comederos.

3. — Necesidad de descuerno de los animales. No es propiamente un inconveniente ya que su realización cuando los animales son jóvenes no presenta problemas y el coste es reducidísimo.

El sistema de explotación de ganado vacuno lechero en estabulación libre es el que se ha impuesto con acertado criterio en la comarca del Vallés lo cual nos demuestra que las ventajas enumeradas han sido bien valoradas por el ganadero.

JAIME REIG NURI

Jefe de la Agencia Comarcal del Servicio de Extensión Agraria GRANOLLERS (Barcelona)

PANADERIA

BOLLERIA

SAN ANTONIO

El Rieral

Teléfono 55

SANTA EULALIA DE RONSANA